

Edito du Maire

Bajussois, Bajussoises,

Alors que l'année 2024 touche à sa fin, c'est avec beaucoup de plaisir que je vous présente notre deuxième édition de « Bajus Infos » qui reflète nos actions, la vie de notre belle commune sur ce deuxième trimestre avec toujours plus d'énergie, de créativité et de solidarité.

Sur le sujet de la sécurité routière, un de nos axes de travail prioritaire, nous vous proposons en début d'année de 2025 un groupe de travail (sujet ayant été mis à l'ordre du jour lors de notre dernier conseil municipal de novembre).

Néanmoins ne perdons pas de vue, en cette période d'élaboration du budget communal, la vigilance sur les dépenses mais aussi sur les ressources de la commune dont l'évolution dépendra des futures annonces gouvernementales relayées actuellement par la presse.

Pour concrétiser nos projets, la commune met tout en œuvre pour mobiliser des subventions nécessaires sur ces futures réalisations.

Je vous souhaite à toutes et à tous d'excellentes fêtes de fin d'année et un très joyeux Noël.

Amicalement.

Le maire

Daniel
DERICQUEBOURG



Vœux du Maire

Samedi 18 janvier

À 17h

Salle Communale

Etude préalable pour la restauration de l'Eglise

L'église Saint Vaast de Bajus est d'époque du 18ème siècle. Plusieurs campagnes de restauration ont eu lieu dans le passé, les dernières dans les années 1990 avec la réfection de la toiture et de son clocher.

Aujourd'hui, des travaux extérieurs sont nécessaires.

Des diagnostics ont donc été entrepris et des devis réalisés. Voici les éléments nécessitant des interventions :

- Changement des gouttières
- Gommage et rejointoiement des parties extérieures en brique et notamment la façade occidentale
- Restauration ou remplacement des portes
- Restauration des vitraux
- Pose de grilles de protection des vitraux

Nous entamons désormais la phase de demande de subventions sans lesquelles le coût des travaux serait bien trop élevé pour la commune.



REALISATIONS

Inauguration du Combi Foot-Hand-Basket

Comme annoncé dans notre précédente édition, et suite à la réunion du Groupe de travail « Aménagement », la commune a installé un combi Foot-Hand-Basket sur l'ancien terrain de tennis situé derrière la salle communale.

L'inauguration a eu lieu le samedi 19 octobre.



Rénovation de la salle de classe

La salle de classe a été entièrement rénovée pendant les vacances scolaires d'été : peintures, passage de l'éclairage en LED, changement des stores, désencombrement ... Les élèves ont ainsi pu effectuer la rentrée de septembre dans des conditions de travail optimales.

Les travaux de la seconde salle, située à côté, viennent de débiter.



Nettoyage des bassins et du « gouffre » par l'association AVIEE

L'entretien de nos bassins, gouffres et bandes enherbées a été réalisé avant la période hivernale. Le but est de garantir un écoulement des eaux sans obstacles et éviter une brusque montée de celles-ci avec le charriage de branches dans le village.



LE COIN DES ENFANTS

On parle le picard à l'école !

Depuis la rentrée d'octobre, les élèves de CM1-CM2 de l'école de Bajus, apprennent le picard. Toutes les semaines, Mme France Avisse de l'Agence Régionale de la Langue Picarde, intervient pendant 45 minutes. Durant ces séances, les élèves sont initiés à la langue picarde. Ils apprennent des mots, formules et comptines. Jusqu'à présent, ils ont appris à se présenter, dire la météo et les jours de la semaine en picard.

Ces séances sont également l'occasion de revenir sur l'origine de la langue picarde et du mot « ch'ti », sur le passé minier de notre région, ainsi que ses traditions comme la fête de Saint Nicolas.

Les élèves sont très motivés et participent avec plaisir à ces séances.

Adé !



Ch'temps

Ch'solé i mile
Tu seutilles

Y o des neuées
Tu brais

Ch'vint i donne
Tiens tes maronnes

I kët des pleuves
Muche-te

(Maronnes : pantalon – Mucher : cacher- Tu brais : tu pleures)

Arbre de vie

L'arbre de vie, un prunus pourpre (prunus pissardi), planté le 26 janvier 2024 par les élèves de la classe de CM1-CM2 de Bajus s'est bien développé.

Rappelons que cette initiative, portée par un ancien élève du RPI greffé du cœur, vise à sensibiliser au don d'organes.



Comptine picarde chantée par les élèves lors du marché de Noël du RPI le mardi 17 décembre.

Ô Guénel
Ma tante Michel,
Ej vous vois par un tchot treu
Qu'os mingez du boén gatieu
Qu'i fuche bis, qu'i fuche blanc
J'm'in n'irai point sans
Ô Guénel !

RETROSPECTIVE

Retour vers le passé!

Thérèse DELADIENNEE, âgée de 91 ans, nous parle de l'école de son enfance.

Pas de fête des écoles, de kermesse, pas de photos de classe, pas d'activité extra-scolaire.

L'école c'était dans la salle des fêtes actuelle. Bajus était « un village mort » mais aujourd'hui il connaît une belle amélioration, nous dit-elle.

Ils étaient une trentaine d'élèves au démarrage et plus que la moitié à la fin, puisque Bajus a connu une baisse des naissances et des habitants sont partis. Thérèse est allée à l'école du village de 5 à 14 ans.

Les matières enseignées étaient : le calcul, la dictée, l'histoire/géographie, les sciences. Les horaires étaient : 9h00-12h00 et 14h00-17h00. Elle allait à l'école à pied le matin, le midi et le soir et ce quel que soit le temps. Les élèves passaient un certificat d'études. Les filles apprenaient la couture une fois par semaine en classe et les garçons pendant ce temps-là avaient récréation. Sinon en dehors de l'école, l'activité principale était de ramasser les doryphores dans les champs.

Thérèse a connu la période de guerre : de ce fait, les enfants ne pouvaient faire que de courtes promenades à cause des bombardements. La guerre a eu peu d'impact sur la vie de l'école.

L'instituteur était sévère : par exemple, quand il y avait un mariage, les enfants n'avaient pas le droit de regarder. Il fallait bien apprendre toutes les leçons. Dans la classe, il y avait plusieurs sortes de personnalité : l'élève D qui faisait des blagues mais travaillait bien à l'école. L'élève C était très bon mais il répondait à l'instituteur : comme punition il devait copier des verbes 15 à 20 fois pour le lendemain. Les élèves pouvaient également recevoir des coups de baguette comme punition. Pour les punitions, ils restaient jusque 18h30 à l'école. Une fois, l'instituteur les avait oubliés à l'école...

Il y avait également des privilégiés : l'élève H avait le droit de se réchauffer près du feu (allumé l'hiver à cause du froid) car ses parents donnaient à l'instituteur du lait, du beurre...

Pendant les vacances scolaires, ils avaient des devoirs à faire pour la rentrée.

La plupart des filles devenaient employée de maison, elles travaillaient aussi dans les fermes. Les garçons eux allaient travailler à l'usine car les études étaient difficiles d'accès. Thérèse garde toutefois de bons souvenirs de l'école.

Propos recueillis par Sélène DERICQUEBOURG

LA VIE DU VILLAGE

Ateliers Couture

Lancés en juin 2024, les ateliers couture se poursuivent chaque mercredis (durant les périodes scolaires) de 14h à 17h dans la seconde salle de classe.

Les séances reprendront après les fêtes le mercredi 8 janvier 2025.

Il reste encore quelques places pour les personnes intéressées.



Banquet des aînés du 1er décembre 2024

Comme chaque année, le Conseil Municipal a convié les aînés de la Commune pour son traditionnel banquet de fin d'année.

Ce fut l'occasion de mettre à l'honneur les doyens de l'assemblée, Thérèse DELADIENNEE et Jean DERICQUEBOURG.



Commémoration du 11 novembre

Le 11 novembre dernier, le Conseil Municipal, les enfants et les habitants se sont réunis pour commémorer l'armistice de la fin de la première Guerre Mondiale.



Dimanche 16 mars 2025 à 16h

aura lieu le concert gratuit du chœur MELIA CHORUS du conservatoire communautaire de l'Agglomération dans l'église de Bajus.

Les flyers seront distribués dans les boîtes aux lettres en début d'année 2025.

Marché de Noël

Le 14 décembre se tenait le premier marché de Noël organisé par le collectif Assolidaire qui regroupe 8 associations de Bajus et des communes environnantes au profit de l'association Les Clowns de l'Espoir.

Pari réussi pour cette première édition qui a réuni beaucoup de monde avec ses nombreuses activités : chorale, distribution de friandises pour les enfants, vin chaud, marshmallows grillés, concert, restauration, stand photos, artisans, balade en poney et bien d'autres, sans oublier la visite du père Noël.



Manifestation organisée par le collectif Assolidaire

Réseau de lutte contre les Violences Intrafamiliales (VIF)

La commune de Bajus s'est engagée à lutter contre les Violences Intrafamiliales en intégrant le réseau VIF.

Ce réseau comprend 104 communes, de nombreuses associations et organismes. Il est à l'initiative de l'agglomération de Béthune-Bruay et de la sous-Préfecture de Béthune.

Les référents ont été formés à la détection, la compréhension et l'orientation des personnes victimes de violences conjugales et/ou intrafamiliales.



Thermostats connectés gratuits avec VOLTALIS

Comme annoncé dans notre tract distribué courant novembre, vous pouvez bénéficier de thermostats connectés gratuits si vous vous chauffez à l'électricité. Vous pourrez ainsi effectuer des économies d'énergie.

Attention, cette aide se termine le 31 décembre 2024. Si vous êtes intéressés, vous devez impérativement prendre rendez-vous avant cette date, soit par téléphone au 01.87.15.83.27 ou en vous rendant à l'adresse

<https://economies-chauffage-electrique.voltalis.com/rendez-vous/#formulaire>



Le Service de Soins Infirmiers à Domicile (SSIAD)

Le SSIAD permet un maintien à domicile des personnes âgées de plus de 60 ans dont l'état de santé nécessite une prise en charge ou pour les personnes de moins de 60 ans souffrant de pathologies lourdes.

L'équipe est composée d'une vingtaine d'aides-soignants diplômés sous la responsabilité de deux infirmières.

Le coût d'intervention est pris en charge à 100% par les caisses d'assurance maladie. Le service fonctionne du lundi au dimanche.

Pour avoir recours au SSIAD, il faut d'abord vous rapprocher de votre médecin traitant pour obtenir une prescription médicale et ensuite contacter le service SSIAD du SIVOM du Bruaysis par téléphone au 03.68.89.04.39.

Une visite d'évaluation sera ensuite effectuée au domicile par l'infirmière pour mettre en place le protocole.

Permanences de la Mairie :

- Le mardi de 19h à 20h
- Le jeudi de 18h à 19h

Uniquement le mardi de 19h à 20h pendant les vacances scolaires. Le maire et les adjoints reçoivent sur rendez-vous.

Le secrétariat est joignable par téléphone le mardi et le jeudi de 14h à 17h et le mercredi et le vendredi de 9h à 12h au 03 21 41 50 35.

commune-de-bajus@wanadoo.fr

www.bajus.fr

Facebook : Commune de Bajus

Etat Civil

Naissance : Huna VASST-HATIMI, le 6 août 2024 à DIVION

Baptême républicain : Soline DESSAINT, le 29 juin 2024



Mariage : Yves DENEUVILLE et Cécile GUIEYSSE, le 10 août 2024

PACS : Alban MERLIN et Julie CHELOUTI, le 25 septembre 2024

Décès : René WILLIER, le 4 décembre 2024